

nach einer hohen Allgemeinbildung streben, eine sozialistische Einstellung zur Arbeit und zu den arbeitenden Menschen sowie zum gesellschaftlichen Eigentum besitzen und die unduldsam gegenüber allen Hemmnissen des sozialistischen Aufbaus sind. In diesem Sinne erzieht die Jugendorganisation die Jugend zur Liebe gegenüber ihrer sozialistischen Heimat und zum Haß gegen den Imperialismus, weckt bei ihr die Bereitschaft, die sozialistischen Errungenschaften zu verteidigen und bereitet sie gemeinsam mit wehrpolitischen und anderen Organisationen auf den aktiven Wehrdienst vor.

Für den Jugendverband an den Universitäten, Hoch- und Fachschulen gilt es, jeden Studenten mit der Politik der Partei und den Idealen der Arbeiterklasse zu verbinden und ihm zu helfen, sein Studium als revolutionären Auftrag zu verstehen. Die dazu notwendigen Eigenschaften* sind Einsatzbereitschaft, Beharrlichkeit, Liebe zur Wissenschaft, harte geistige Arbeit und Kühnheit im Denken.

Die Tätigkeit im Jugendverband ist für die Jugend eine wichtige Schule der sozialistischen Demokratie. Die Einbeziehung der jungen Menschen in die Mitgestaltung der gesellschaftlichen Prozesse fördert ihr Verantwortungsbewußtsein und den Stolz auf das Selbstgeschaffene und trägt wesentlich zur Herausbildung und Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins bei. Mit Hilfe ihrer Organisation erwerben sie im Prozeß der Erziehung und Selbsterziehung die notwendigen Erfahrungen für die ihnen künftig obliegenden gesellschaftlichen Aufgaben.

Nationale Front Im politischen System der meisten sozialistischen Länder und Zusammenarbeit wirken sozialistische Volksbewegungen. Sie vereinigen mehrerer Parteien alle Kräfte des werktätigen Volkes unabhängig von ihrer Zugehörigkeit zu politischen Parteien und gesellschaftlichen Organisationen, unabhängig von ihrer weltanschaulichen Überzeugung und ihren besonderen Interessen.

Die sozialistische Volksbewegung — in der DDR in Gestalt der Nationalen Front — leistet einen bedeutenden Beitrag zur Annäherung der Klassen und Schichten auf dem Boden der Ideale der Arbeiterklasse. „Sie entwickelt enge Gemeinschaftsbeziehungen in den Wohngebieten der Städte und Gemeinden. Ihre massenpolitische Arbeit ist eine wichtige Bedingung für die ständige Entwicklung der sozialistischen Demokratie, für die planmäßige Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Bürger und die Verschönerung der Städte und Gemeinden sowie für ein vielseitiges geistig-kulturelles Leben.“³⁹

Die Ausschüsse der Nationalen Front fördern die Wahrnehmung staatsbürgerlicher Verantwortung und die Entwicklung gesellschaftlicher Eigeninitiative. Sie helfen mit, daß sozialistische Moral und Lebensweise zunehmend Gewohnheit der Bürger werden. Dabei verbinden sie ihr wichtigstes Anliegen, die politisch-ideologische Überzeugungsarbeit, mit einer breiten volkswirtschaftlichen und kulturellen Masseninitiative. Zur Erfüllung ihrer gesellschaftspolitischen Aufgaben arbeiten die Ausschüsse der Nationalen Front eng mit den Volksvertretungen und den Betrieben zusammen.

39 Ebenda.